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EL SUEÑO HECHO REALIDAD:

Ayer, hoy y siempre, la pregunta surge desde la
misma raíz de la condición humana: ¿quién no in-
tenta seguir un sueño más allá de las posibilidades
de lograrlo? Muchos, la mayoría, los dejan en el
camino. El anhelo queda trunco por un sinfín de
imponderables. Otros, alcanzan la meta y a su
alrededor se abre un abanico de felicidad que
alcanza a propios y extraños. Así fue el caso
de José Antonio Paradela, que en la sema-
na que fue del lunes 15 de febrero al
viernes 19 acaparó la atención de los
quiroguenses, de toda edad y de todo
sexo. Los programas deportivos de
radio y sobre todo de tv se con-
virtieron en el imán que nos jun-
taba para saber que iba a pasar,
que pasaba y que pasó con José.
Desde que se conoció el primer ru-
mor de la intención de River de con-
tratarlo, las horas y las noticias cobra-
ron un vértigo inusitado por estos la-
dos. Que se reúnen los dirigentes de
ambos clubes; que se posterga la
reunión por 24 hs; que hay un
acercamiento en cuanto a las
cifras; que todavía no hay
acuerdo; que sí, que parece
que ahora hay acuerdo defini-
tivo; que se concretó; que se
hace la revisión médica y que
firma. Fin de la película más se-
guida por una familia y un pue-
blo entero.

Un poco de historia

A fines del 2019, el nombre de
Paradela empezó a sonar en River.
La historia volvió a repetirse ahora a
principios de febrero, previo al cierre
del libro de pases de la Liga Profesio-
nal del fútbol argentino el jueves 18
de febrero. No era casualidad que Mar-
celo Gallardo (el técnico de River para
aquellos novatos en el tema) comenza-
ra a seguirlo de cerca cuando los rumo-
res sobre la salida de Nacho Fernández
eran cada vez más fuertes y ahora, 14
meses después, de aquella primera vez se
terminaron concretando.

Se dice que ambos también tienen un
biotipo similar (ambos son altos y espiga-
dos), y José usará el mismo dorsal 26 en su

camiseta que Nacho. Y hasta se criaron en el mismo
partido de 9 de julio, Fernández si bien nació en
Castelli, pero vivió desde los dos años en Dudignac.
Y fue en Quiroga donde José comenzó su carrera:

quién, el 15 de diciembre cumplió 22 años, se formó
futbolísticamente en la escuela de fútbol del Club

Atlético Quiroga, paso por sus inferiores y jugo
siete partidos en primera división en el tor-

neo de la Liga Nuevejuliense de Fútbol
con 16 años. Rivadavia de Lincoln, se

lo llevó en un fichaje cuyas condicio-
nes hoy son motivo de debate en
cuanto a lo que puede favorecer o
perjudicar al CAQ.
En 2016 debutó en Primera en el

Federal B con 17 años, fue parte
del plantel que logró el ascenso al

Federal ‘A’ a mediados de ese año y
jugó dos temporadas completas en
una de las terceras categorías del
fútbol argentino, hasta que a me-
diados de 2018 llegó a Gimnasia
donde, tras evaluarlo, decidieron
firmarle contrato el 8 de agosto
para que se sume a la Reserva
de Mariano Messera y Lean-
dro Martini, actuales entrena-
dores del primer equipo.

Apenas cuatro meses des-
pués de su arribo, el 3 de di-
ciembre, Pedro Troglio lo
hizo debutar en la Primera del
Lobo, casualmente en el Mo-
numental y en un duelo entre
equipos alternativos: mientras
Gallardo preparaba el viaje
rumbo a Madrid para disputar
la final de la Copa Libertadores
contra Boca, Gimnasia disputa-
ría tres días después la final de la
Copa Argentina que perdió ante
Rosario Central, donde José inte-
gró la delegación y pasó a retirar
la medalla de aquella final perdi-
da. Pero, tras la salida de Troglio
en febrero de 2019 y el arribo de
Darío Ortiz, Paradela perdió terre-
no y volvió a la Reserva, donde se
transformó en titular inamovible del
equipo.

José Paradela: el verdadero
jugador del pueblo

Continúa en pág. 12

El martes 16, por la tarde se terminaron de limar las diferencias y
finalmente, el zurdo de 22 años, nacido y criado en Quiroga, se
convirtió en un nuevo refuerzo de River. Es un hecho histórico para
la historia deportiva de la localidad porque si bien hubo
antecedentes de otros profesionales quiroguenses en el
fútbol de Argentina, ninguno llegó a la
trascendencia que logra José Antonio Paradela
con este pase, no solo por el monto sino porque
arriba a uno de los clubes más importantes del

país y del mundo. River  le compró al Gimnasia y Esgrima de la Plata
el 70% del pase del mediocampista creativo que fue seguido de cerca
por Marcelo Gallardo de un buen tiempo a esta parte, en un valor

final de U$S 2.800.000. El miércoles 17 por la mañana se realizó
la revisión médica en la clínica Rossi, luego firmó su

contrato y el viernes por la tarde, en el Monumental,
fue presentado junto a los cinco refuerzos
restantes, episodio que en Quiroga fue visto casi
como en cadena nacional.
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NUESTRA GENTE

Decesos
    Maria Mosqueira,
    viuda de Hernández,
    el 09.02.2021,
    en 9 de Julio, a los 88 años de edad.

Adelma Herrera, viuda de Mateo,
el 10.02.2021,
en 9 de Julio, a los 81 años de edad.

    Rolando Hugo Piccagli,
    el 16.02.2021,
    en 9 de Julio,
    a los 87 años de edad.

La Municipalidad de Nueve
de Julio informa que ya se en-
cuentra vigente una nueva pá-
gina oficial de Facebook de la
Dirección General de Defensa
Civil, en la que se volcará toda
la información inherente al
área para conocimiento de los
vecinos, la que funciona bajo
el nombre «Nueve de Julio De-
fensa Civil». Y se dispone du-
rante las 24 hs. del número te-
lefónico 0-800-666-7060.

La Secretaría de Salud de la
Municipalidad de Nueve de Ju-
lio recomienda con respecto del
dengue que: Es una enferme-
dad producida por un virus que
transmite por la picadura de un
mosquito. Los síntomas son:
fiebre alta, dolor de cabeza, do-
lor muscular y articular, dolor
detrás de los ojos, erupción en
tórax y piernas. En los casos
más graves: hemorragias en la
piel, nariz, boca, vómitos con
sangre y malestar generalizado.
No tiene tratamiento específico
y ante los primeros síntomas se
recomienda concurrir al centro
de salud más cercano. El perio-
do de incubación del Dengue
es de 4 a 7 días a partir del
contacto con el virus y la enfer-
medad dura hasta 15 días.

El mosquito que transmite
el dengue también es respon-
sable de transferir otros virus:
chikungunya, zika y fiebre

La Municipalidad de Nueve de Julio, a través de la Direc-
ción de Gestión Ambiental, comunica que, ante denuncias
por aplicación de agroquímicos, también podrán comunicarse
al Centro de Monitoreo, Teléfono 610008, las 24 horas, todos
los días de la semana. Se recuerda que está en vigencia la
ordenanza 6085 que fija una distancia mínima de 200 metros -
para aplicaciones terrestres- a establecimientos educativos ru-
rales, sin discriminar la presencia o no de alumnos. Asimis-
mo, la existencia de receta agronómica es obligatoria, de
acuerdo a lo establecido por la Ley Provincial 10699.

Recomendaciones para la
prevención del dengue

amarilla. Es pequeño, oscuro
y tiene bandas blancas en el
lomo y patas. Pica durante la
mañana o la tarde, rara vez lo
hace de noche. Vive en lugares
sombreados, frescos, donde se
acumula agua, en el interior o
el exterior de las viviendas. Allí
pone sus huevos y no vuela
lejos. Aparece en regiones con
climas tropicales, subtropica-
les, templados y húmedos,
principalmente en las zonas
urbanas.

Medidas de prevención

Descartar recipientes que
acumulen agua como neumá-
ticos, baldes, latas. Poner boca
abajo los que no puedan ser
descartados. Colocar mosqui-
teros en todas las ventanas y
en la puerta de ingreso a la
vivienda. Mantener el pasto
cortado y los fondos y patios

limpios de cacharros que acu-
mulen agua. Cambiar el agua
de floreros, platos bajo mace-
tas y bebederos de mascotas
diariamente. Tapar los tanques
y recipientes para recolectar
agua. Vaciar los colectores de
desagües de aire acondiciona-
do o lluvia. Destapar los des-
agües de lluvia y canaletas.
Usar repelente y renovarlo cada
3 horas si se está al aire libre.
En los niños debe ser aplicado
por un adulto y no debe usarse
en menores de 2 meses. Utili-
zar espirales o tabletas repelen-
tes en las habitaciones.

Utilizar tules en cochecitos.

Denuncias por aplicación
de agroquímicos

Defensa Civil: nueva página
oficial de Facebook
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El doctor Mario Valinoti, director del Hospital Municipal
‘Dr. Manuel F. Arce’, también sufrió, como otros trabajado-
res del centro de salud, los embates del Covid-19. Consulta-
do para el programa ‘Cuestión de actitud’ dijo: «Hemos tenido
muchos casos en la localidad y lo hemos sufrido alguna parte del
equipo del Hospital y ello ha sobrecargado el trabajo sobre el otro
médico, el doctor Silvio Felice. Hay
que seguir respetando las normas
de distanciamiento, lavado de ma-
nos y uso del barbijo y evitar las
reuniones en lugares cerrados; todo
eso hay que seguir teniéndolo pre-
sente. Habrá subidas y bajadas -
anticipó-; cuando estamos tranqui-
los que no hay nuevos casos, estos
vuelven a aparecer por lo que no
hay que bajar la guardia. Hay que
extremar las medidas para que la
enfermedad no avance» concluyó.

En declaraciones radiales en ‘Cuestión de actitud’ (FM  106.9 Forty) el
comisario Rafael Ojeda se refirió al robo sufrido por la familia Mortarini-
Mena, propietarios del mini mercado ‘Principios’ el martes 2 de febrero.
«Se le tomó la denuncia al sr. Miguel Ángel  Mena -comenzó diciendo
Ojeda- que se hallaba a cargo de la vivienda porque los titulares se
encontraban vacacionando. De lo que él observó no faltaban ele-
mentos. Pero al atardecer al llegar los propietarios, constataron y lo
dijeron  en su propia declaración, el faltante de dinero en efectivo. A
raíz de ello se hace presente personal de Policía Científica de Bragado
y se convocó al Gabinete de prevención de la comisaría de 9 de Julio,
como así también a la Sub DDI de Bragado y también a otras  Sub DDI
de la zona a fin de establecer algún vínculo con el hecho. Por ahora
todo está en etapa de investigación y sin resultados a la vista».

Otros detalles

El gobernador de la provin-
cia de Buenos Aires, Axel Kici-
llof, encabezó el jueves 18 de
febrero la presentación del Plan
Estratégico de Mejoras de Ca-
minos Rurales, que se llevó a
cabo en Roque Pérez. El plan
de Caminos Rurales busca me-
jorar la circulación y el trans-
porte de personas y cargas en
distintas regiones de la provin-
cia de Buenos Aires. Además,
apunta a prevenir ac-
cidentes y promover
una mayor seguridad
vial y favorecer a la
actividad económica,
al disminuir los tiem-
pos de traslado y vin-
cular a la producción
con los puertos y las
ciudades, informaron
desde el Ejecutivo.

Provincia: plan de caminos rurales
El gobernador Axel Kicillof lo anunció en un acto
realizado en Roque Pérez. La primera etapa contempla
tramos estratégicos en 70 municipios y la segunda,
tramos críticos en 76 distritos.

También pretende beneficiar
a toda la población local me-
diante una mayor conectividad,
que otorga facilidades en el ac-
ceso a la salud gracias al trasla-
do más ágil de las ambulan-
cias, y a la educación, ya que se
facilita el ingreso y egreso de
escuelas rurales, según se infor-
mó. Para ello, se planificaron
obras que incluyen estabiliza-
ción de calzada, alcantarillado,

reconformación de banquinas,
puesta de barandas metálicas en
sectores críticos y señalización
vertical para promover una
mayor seguridad vial.

El Ministro de Desarrollo
Agrario de la Provincia, Javier
Rodríguez detalló que el plan
abraca 151 obras en todo el te-
rritorio en 1.580 kilómetros
«que mejorarán la ruralidad».

La medida comprende dos
etapas: la primera es de tramos
estratégicos, mediante la cual -
con una inversión de 6.500 mi-
llones de pesos- se pondrán en
marcha 75 obras en 70 munici-

pios para mejorar 1.200 ki-
lómetros de caminos rura-
les. La segunda etapa es
de tramos críticos, en la
que, mediante la articula-
ción con 76 distritos, se es-
tabilizarán 380 kilómetros
de caminos rurales. En es-
tas obras, los municipios
aportarán maquinarias y la
mano de obra, en tanto
que la Provincia prevé des-

tinar insumos cruciales como
acero, cemento, piedra, caños,
tubos metálicos, alcantarillas y
carteles. El esfuerzo conjunto
requerirá una inversión de 400
millones de pesos.

Kicillof: «No hay bonaeren-
ses de primera y de segunda»:
Durante el acto el gobernador
apuntó que el Gobierno ante-
rior presentó un plan de cami-
nos rurales que «fue puro
humo» y pidió «disculpas en
nombre de un Estado que no
atendió necesidades básicas y no
se ocupó de los derechos». Kici-
llof expuso que el plan presenta-
do «apunta a 1.500 kilómetros
que sólo se logran con una in-
yección de recursos del gobier-
no provincial» y añadió que «al-
gunos caminos los mantienen
los municipios pero a veces no
alcanza y la Provincia se hace
responsable».

Entrevista:
Dr. Mario Valinoti

POLICIALES

El comisario Ojeda
se refirió al robo a la
familia Mortarini-Mena

El comisario Ojeda también refi-
rió que se recabaron testimonios
de los vecinos y se revisaron cá-
maras de seguridad. El hogar vícti-
ma de robo, cuyo monto no tras-
cendió, mostraba el desorden que
el o los malhechores dejaron en el
lugar con prendas y elementos es-
parcidos por toda la vivienda ubica-
da sobre la Avenida General Fa-
cundo Quiroga, donde se habría in-
gresado por un patio, y desde allí
por una ventana a la casa y se
llevaron  un dinero que Román Mor-

tarini y su esposa Victoria Mena,
venían ahorrando desde hacía
años. La vivienda estaba sin ocu-
pantes, ya que la familia había to-
mado unas vacaciones, por lo que
-se conjetura-  que quien cometió
el robo, sabía de la ausencia de la
familia.

El nuevo hecho vuelve a reflotar
la intranquilidad ciudadana que se
viene repitiendo en la localidad des-
de hace un tiempo e invita a tomar
otras medidas de custodia sobre va-
lores en efectivo dentro del hogar.
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El cuerpo yacía en el silencio de
la capilla de Sinsacate, una de
las postas perdidas en el norte

cordobés, a la vera del Camino Real,
que llevaba al Alto Perú. El muerto,
rescatado en camisa y calzoncillos,
tenía un disparo en el ojo izquierdo y
un corte profundo en la garganta. Lo
habían degollado. Un golpe, inútil,
hecho posiblemente con un palo en el
cráneo, se lo hicieron cuando ya ha-
bía pasado al otro mundo.

Juan Facundo Quiroga, de 46 años
cumplidos en noviembre, no tenía el
aspecto del bravo e implacable caudillo
que aterrorizaba con su presencia, del
que «no se detiene en nin-
gún respeto, lo atropella
todo», como escribió el go-
bernador Estanislao López.
Estaba irreconocible. Se ha-
bía cortado el cabello y te-
nía el cuerpo demasiado
maltratado por un reuma-
tismo deformante que hacía
tiempo sufría, que ya lo ha-
bía obligado a conducir a sus
tropas en la batalla del Cha-
cón desde una carreta. El
propio Juan Manuel de Ro-
sas le había recomendado,
para aliviar los dolores, fro-
tarse las extremidades con

ajo machacado, polvo dulce de mercu-
rio y aceite.

Ahora era velado, casi en soledad, en
una capilla perdida, levantada por los
jesuitas, tal vez por no tomar en cuenta
«los anticipados ruegos y convencimien-
tos de sus mejores amigos», como seña-
ló el general José María Paz. Todos le
advirtieron que iban a matarlo. Pero él,
eterno supersticioso y creyéndose inven-
cible, no hizo caso.

Conspiraciones aparte sobre si el pro-
pio Rosas ordenó su muerte, o si fue
obra del santafecino Estanislao López,
el papel de los hermanos Reinafé, ese
cadáver sería el inicio de varias leyen-

das, entre las que se cuen-
tan que fue enterrado de
pie, que solo así un hom-
bre puede presentarse
ante su Creador; que le
habían puesto un sable en
sus manos, que junto a él
estaban los restos de su
esposa, y que todo estaba
indicado en un testamen-
to que nunca nadie vio
pero que todos dicen que
existe.

Pedro Luis Figueroa,
juez de paz y dueño de la
posta de Sinsacate, que
funcionaba desde 1762,

era un joven de 29 años acostumbrado
a vivir en un lugar en el que poco ocu-
rría. Esa misma tarde del 16 de febrero
de 1835 supo de lo acontecido no muy
lejos de allí, en Barranca Yaco, gracias
al correo Agustín Marín y al puntano
Santos Funes, asistente de Ortiz, que
cabalgaban retrasados y presenciaron la
tragedia amparados en la espesura del
monte. Organizó una partida de ocho
hombres e hizo traer los cuerpos de
Juan Facundo Quiroga, de su acom-
pañante, el coronel José Santos Ortiz,
ex gobernador de San Luis y cuñado
de Vélez Sarsfield, que murió de una
herida de bala en el vientre, y del co-
rreo José María Lueges.

Al resto se lo enterró al día siguiente
en el lugar donde fueron asesinados.
Incluido al postillón José Luis Basual-
do, de 12 años, hijo del maestro de la
posta de Ojo de Agua, que lo habían
subido para que fuera aprendiendo el
oficio. No debían dejar testigos.

Los asesinos de Quiroga se llevaron
todo su equipaje para simular un robo
de salteadores de caminos: ropa, mantas,
su cama, un jarro y cucharas de plata.
También su reloj, cuatro bolsas con oro y
plata, un par de pistolas y una carabina
nueva. Con el resto hicieron lo mismo.

De la ciudad de Córdoba, llegó a Sin-
sacate el doctor Enrique Mackay Gor-
don, un médico escocés que hacía nue-
ve años vivía en el país. Lo hizo acom-
pañado de un escribano. Lavó con vi-

nagre el cuerpo maltrecho del riojano,
lo colocó en un ataúd construido en el
lugar a las apuradas y lo cubrió con
polvo de cal. Al día siguiente, con una
custodia de 25 hombres, se lo llevó a la
capital de la provincia.

Recibidos los despojos por las autori-
dades provinciales, cómplices intelectua-
les del crimen, fue enterrado al pie de
una higuera en el cementerio de los
Canónigos, que ya no existe, pegado a
la iglesia catedral. Quiso el destino que
su asesino, Santos Pérez, fuera encerra-
do en el ala sur del cabildo, justo frente
a la tumba del riojano. Y que el tiempo
en que permaneció allí, fueron frecuen-
tes sus ataques de pánico para ser aleja-
do de allí.

Su viuda, María de los Dolores Fer-
nández, con quien se había casado en
1814 y le había dado cinco hijos - María
del Corazón de Jesús, José Norberto,
Juan Ramón, Mercedes y Juan Facun-
do- reclamó en 1836 los restos para ser
inhumados en la ciudad de Buenos Ai-
res.

El 7 de marzo de ese año, la urna
forrada en plomo con sus huesos llegó a
San José de Flores. Estuvo en la iglesia
hasta que el 13 de diciembre fue enterra-
do en el Cementerio de la Recoleta, en

Los restos de Facundo Quiroga: el misterio
del ataúd de cobre oculto tras una pared
y el largo peregrinar de sus despojos
Asesinado por una partida de 32 hombres en Barranca Yaco el 16 de
febrero de 1835, el cuerpo del caudillo riojano tuvo un destino azaroso. Por: Adrián Pignatelli

  Las cruces colocadas en Barranca Yaco son un homenaje a los que allí fueron asesina-
dos un 16 de febrero de 1835.

  Tumba de Juan
Facundo Quiroga, en el
cementerio de la Recoleta.
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  Una partida de 32 hombres atacó el carruaje en el que viajaba Facundo
Quiroga. Solo se salvaron dos jinetes que cabalgaban retrasados.

un sitio que el paso del tiempo
y la ausencia de registros no
permite señalarlo con precisión.
Así permaneció hasta 1869.

Ese año su hija Mercedes, ca-
sada con Antonio Demarchi,
primer cónsul de Suiza en el
país, mandó construir una bó-
veda, coronada por una Dolo-
rosa, una escultura encargada
al italiano Antonio Tartardi-
ni, cuyo rostro está inspirado
en el de la esposa de Quiroga.
La lápida decía: «Brigadier Ge-
neral Don Juan Facundo Qui-
roga. Q.E.P.D. Murió en Ba-
rranca Yaco el 16 de febrero
de 1835. Su familia le dedica
este recuerdo. Luchó toda su
vida por la organización Fe-
deral de la República Argenti-
na. La historia imparcial le
hará la justicia debida».

En 1870 fue depositado allí.
¿Fue enterrado de pie? ¿Está en
un ataúd o en una urna? ¿Lo

ocultaron detrás de una pared?
¿Qué pasó con los restos del

Tigre de los Llanos?
Desde que se colocaron sus

restos en 1870, la bóveda re-
cién volvió a abrirse en 1920
para otro entierro. La inspec-
ción ocular que hizo el 26 de
marzo de 2004 un equipo lide-
rado por Daniel Schávelzon, un
reconocido experto en arqueo-
logía en Buenos Aires, fue des-
alentadora: las cuatro urnas de
madera y nueve ataúdes con
que se encontraron convivían
con insectos, gusanos, caraco-
les, agua, y huesos desparrama-
dos en el suelo, tal como señala
en el libro «Las muertes del cau-
dillo. La tumba de Facundo
Quiroga».

La leyenda dice que el fére-
tro había sido ocultado tras
una pared falsa. Cuando Juan
Manuel de Rosas falleció en su
exilio inglés de Southampton el

Fuente: Las muertes de un caudillo.
La tumba de Facundo Quiroga,
de Daniel Schávelzon y Patricia Frazzi.

  Facundo Quiroga recibió varias advertencias de que intentarían
matarlo. No las tomó en cuenta y fue asesinado en Barranca Yaco.

14 de marzo de 1877, viejos par-
tidarios federales quisieron ha-
cerle una misa. Sus opositores
no habrían tenido mejor idea
que ir a la Recoleta a tomárse-
la con la bóveda de Quiroga y
con todo lo que oliese a fede-
ral. Pero nada pudieron hacer
tal vez porque los atacantes no
tomar en cuenta que ese día la
necrópolis estaba cerrada.

Aseguran que la escultura de
la Dolorosa tiene marcas en su
cuello, porque en una oportu-
nidad intentaron enlazarla para
derribarla.

Posiblemente eso motivara a
la familia a tomar medidas para
resguardar los restos del caudi-
llo. Y que el único modo de
ocultar el ataúd fuera colocarlo
de pie, porque era la única posi-
ción en que se podía acomodar.

Los especialistas recurrieron
a un geo radar, con el que re-
visaron paredes y pisos. De-
tectaron un posible hueco en
una de las paredes. Y el 9 de
diciembre de 2004 efectuaron
un agujero de diez centímetros
de diámetro. Como notaron
que algo había, se hizo una
abertura más grande.

Apareció un ataúd de cobre,
verdoso, con las juntas solda-
das con plomo, con una cruz
que contenía a un Cristo. A su
lado, parada, otra cruz, traba-
jada a mano, que los especialis-
tas identificaron como pertene-
ciente a la segunda mitad del
siglo XIX, con un corazón de
chapa de hierro en su centro.

Ese corazón tenía una leyen-
da, pero la profunda corrosión
aún hace ilegible esa inscrip-
ción

Cuando se rompió la pared,
notaron que la mampostería
correspondía al siglo veinte,
lo que abre un amplio abanico
de interrogantes. Quizás no
fue colocado allí en el siglo
XIX, sino en pleno siglo XX.
¿Qué motivó colocar ese ataúd
ahí? ¿Quisieron resguardar los
despojos ante la posibilidad de
que fueran objeto de alguna re-
presalia política? ¿Cuándo lo hi-
cieron?

Schávelzon aventura que al-
gún evento político por 1940 o

  Capilla de la posta de Sinsacate, donde fueron velados los restos del
caudillo riojano.

quizás años después, haya aler-
tado a algún familiar, que deci-
dió emparedarlo, ocultarlo y
alejarlo de posibles venganzas.

Y lo más importante: ¿los res-
tos que contienen ese ataúd de
cobre sin nombre son los de
Facundo Quiroga? Falta el vis-
to bueno de la familia para ha-
cer estudios de ADN a esos res-
tos y despejar cualquier duda.

Todo parece que sí, pero el
arquitecto Schávelzon, según
afirmó a Infobae, insiste en rea-
lizar las pruebas científicas para
descartar cualquier duda. El
corazón de chapa, luego de ser
analizado, había quedado en
custodia en Patrimonio Histó-
rico del gobierno porteño y la

familia lo reclamó. El arqueó-
logo desmiente que haya un
corazón con la leyenda «Qui-
roga, muerto en febrero».

Por años se mantuvo la cos-
tumbre de los viajeros que, al
pasar por Barranca Yaco, se
descubriesen y rezasen una ple-
garia en respeto a los que allí
habían sido masacrados. Pobre
Facundo, como si el tiempo no
hubiese pasado: las divisiones
políticas y esas insólitas antino-
mias demuestran que, en Ar-
gentina, es muy difícil descan-
sar en paz.
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Gustavo Posse, quien se en-
cuentra recorriendo las diferen-
tes secciones electorales con vis-
ta a las elecciones internas de la
UCR el 21 de marzo, visitó 9
de Julio el viernes 5 de febrero.

El Intendente de San Isidro y
candidato a presidente del Co-
mité Provincial, Gustavo Pos-
se exhortó a seguir: «un camino
que le devuelva al radicalismo
hacer valer las propuestas, los pro-
yectos y las ideas que saquen al
país de esta situación». Durante
la jornada compartió dos en-
cuentros con los distintos candi-
datos que disputan el comité de
9 de Julio; en uno de ellos con el
candidato, Javier Fernández en
conferencia de prensa en el Gran
Hotel Libertad y en el otro en-
cuentro con Ignacio Palacios.

Por su parte,  el candidato lo-
cal a presidente del Comité dis-
trital de la U.C.R., Javier Fer-
nández, aseguró que la gestión

GUSTAVO POSSE EN 9 DE JULIO:

«El radicalismo debe terminar
con cinco años de sumisión,
ineficiencia y servilismo»

de Posse en San Isidro «se desta-
ca en el conurbano, debido a un
proyecto esencial del radicalismo,
donde se contemplan las políticas
públicas de seguridad, educación y
salud». 

Javier Fernández

El martes 9 Javier Fernández
estuvo presente en la visita que
hizo a Junín el senador Nacio-
nal de Juntos por el Cambio,
Martín Losteau, acompañado
de Posse. El candidato a presi-
dente del Comité UCR de 9 de

Julio, por la lista 22 viajó acom-
pañado por el candidato a Con-
vencional Provincial, Dr. Ricar-
do Tempesti. A su vez Javier
Fernández viene realizando
una gira por las localidades del
distrito.

‘Nacho’ Palacios

Consultado sobre Ignacio
Palacios,  Posse dijo: ‘Nacho’
es el producto de los valores
históricos del radicalismo en
Nueve de Julio, que es un ra-
dicalismo fuerte, que ha gober-
nado bien y muchas veces. Por
su parte Palacios, el otro can-
didato a conducir el comité lo-
cal expresó: «estamos muy
contentos con esta visita de
Gustavo y los integrantes de
su lista. Son importantes estas
recorridas por los distintos dis-
tritos, por el acompañamien-
to, el apoyo por lo que Posse
intendente representa esos va-
lores que queremos del radica-
lismo  y la expectativa de futu-
ro que tenemos que tener los
radicales en la provincia de
Buenos Aires».
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La senadora provincial Mal-
ena Defunchio visitó Quiroga
el jueves 11 de febrero y se re-
unió con el concejal Cristian
Martín e integrantes del MUQ
(Mujeres Unidas Quiroguen-
ses). El motivo de esa reunión
fue organizarse para difundir y
registrar en el Plan Público Gra-
tuito y operativo contra covid-
19 «Buenos Aires VACUNA-
TE» donde la meta es llegar a
todos los vecinos Quiroguen-
ses –según se nos informó- con
folletería y ofreciendo el servi-
cio voluntario para inscribirse,
preferentemente a todos los
adultos mayores en principio. 
En la misma reunión se hallaba
presente el Dr. Silvio Felice.

Cristian Martin
con Barroso

Al día siguiente, el concejal
Martín se reunió en el Palacio
Municipal con el Intendente
Mariano Barroso. Allí se abor-
daron temas que remiten a la
preocupación de los vecinos
quiroguenses, como la repavi-
mentación y bacheo de las ca-
lles de asfalto que hoy se está
llevando a cabo.

Cristian reconoce y resalta
que: «en la actualidad está en
diálogo permanente con el Dele-
gado Municipal Carlos Silva y
que la relación es muy buena».
En la reunión con Barroso otro
de los temas tratados fue la ne-
cesidad de responder algunas
inquietudes del Hogar de An-
cianos «Virgen de Lujan» don-
de hoy se alojan 27  abuelos y
se cuenta con 7 empleados mu-
nicipales y los restantes los cu-
bre la cooperadora del Hogar.
Consultado el Intendente como
estaba la gestión para la com-
pra de un tractor pala que se
había prometido en la reciente
asunción del Delegado confir-
mó la apertura de sobres para
licitación el 26 de febrero. 

Otros de los temas que recla-
mo el concejal Martín al inten-
dente fue la posibilidad de con-
tar con una Motoniveladora
Permanente del Municipio o
contratada, ya que son muchos
los kmts. de red vial que tiene a
cargo la zona d Quiroga y no
da abasto una máquina que
venga temporariamente.

El temario abarcó temas re-
lacionados a horarios noctur-
nos, trabajadores social etc.

Desde allí el concejal fue al
Hospital Zonal «Julio de Ve-
dia»  y se reunió con el Direc-
tor asociado Dr. José María
Mignes, donde trataron temas
estrictamente de la vacunación
que por estas horas ha comen-
zado en los adultos mayores de

La Municipalidad de 9 de
Julio, a través de la Direc-
ción de Deportes, colaboró
con el programa «Verano
ATR»,  que llevó adelante la
Dirección General de Cultu-
ra y Educación de la provin-
cia de Buenos Aires. El mis-
mo se desarrolló de lunes a
viernes desde el 4 de enero en
los natatorios de los clubes
Libertad, Centro Empleados
de Comercio, Atlético Qui-
roga y el Club Dudignac. El
programa estuvo destinado a
los estudiantes de primaria y
secundaria que concurren ha-
bitualmente a realizar activi-
dades de verano. En este con-
texto y tras recibir la solicitud
de apertura de los natatorios
para llevar a cabo las colo-
nias recreativas, la Municipa-
lidad de 9 de Julio colaboró

ACTIVIDAD DEL CONCEJAL POR EL FRENTE DE TODOS, CRISTIÁN MARTÍN

«Es necesario llevar la posta de vacunación al
Hospital de Quiroga y a cada localidad»

70 años y le solicito al Doctor
Mignes que tenga a bien dispo-
ner la posibilidad de trasladar

  Concejal Cristian Martín; Dr. Silvio Felice; Senadora Provincial Malena
Defunchio (quinta desde la izquierda) e integrantes de MUQ.

  Preocupación. Martín le
planteó a Mignes la necesidad de
vacunar a los quiroguenses en
Quiroga y a cada vecino en su
localidad de residencia.

En declaraciones a Laly
Alfaro en su programa ra-
dial ‘Cuestión de actitud’,
Cristian Martín dijo: «La idea
es organizarnos, armar una lo-
gística y llegar a cada uno de los
vecinos quiroguenses puerta a
puerta, asesorándolos y ofrecién-
doles a los adultos mayores si
quieren registrase por aquello de
que hay muchos de ellos que no
están familiarizados con la tec-
nología. Esto se repite en otros
lugares con esos grupos».

¿El plan Vacunarte se va
a desarrollar solo en la ciu-
dad de 9 de Julio?

«La realidad es que hasta
ahora los lugares habilitados
para la vacunación son sola-
mente el Hospital Julio de Ve-
dia y las escuelas de Comer-
cio y Técnica de 9 de Julio».

¿Sí o sí nos debemos re-
gistrar?

«El objetivo a vacunar son
16 mil personas en el distri-
to. También Cristina Puyó
está inscribiendo en la dele-
gación de PAMI. Yo le ex-
presé mi preocupación al Dr.

la Posta de vacunación al Hos-
pital Municipal de Quiroga, ar-
gumentando los 110 kmts que

tienen para llegar a la cabecera
de partido y extendió el pedido
para que lo eleve al Ministerio
de salud y Región Sanitaria II
sumando a la localidad de Du-
dignac por la cantidad de habi-
tantes y con las localidades res-
tantes de escasa población ha-
cer la logística correspondientes
para que nadie quede afuera.

Entrevista
Mignes por la dificultad en
el traslado de tanta gente y la
necesidad de traer la posta de
salud hasta el Hospital Mu-
nicipal Dr. Manuel Arce».
Quiroga es la localidad más
alejada, no obstante sabien-
do de la complejidad que
cada posta necesita: 50 per-
sonas por turno: entre vacu-
nadores, médicos y volunta-
rios para llenar planillas».

¿También planteaste el
tema de la Trabajadora So-
cial?

«El intendente dice que por
el momento, según los regis-
tros de la Delegación y el
Hospital cree que no se justi-
fica una trabajadora social
permanente y que por el mo-
mento se cubre la demanda
y por lo tanto cada vez que
viene la TS visita esos luga-
res. Insistí que necesitamos
una TS en forma permanen-
te y que hay quienes tienen
residencia en la localidad
para que, además, cubra las
necesidades de las dos resi-
dencias de ancianos».

¿Qué es «Verano ATR»?
la propuesta recreativa
y pedagógica para niños
y jóvenes bonaerenses

económicamente con cada
uno de ellos para garantizar
que tanto las piletas como las
instalaciones cumplan con to-
dos los requisitos y protoco-
los impuestos por la pande-
mia de Covid-19.

¿Qué es Verano ATR?

Planteado como una con-
tinuidad del Programa de
Acompañamiento a las Tra-
yectorias y la Revinculación
entre estudiantes y escuelas
lanzado en el mes de octu-
bre, Verano ATR tuvo como
destinatarios a más de
300.000 niñas, niños y jóve-
nes de los 135 distritos bo-
naerenses. Se llevó a cabo
en predios cerrados al aire
libre (como clubes, centros
deportivos y de recreación),
con protocolos de cuidado y
distanciamiento. El progra-
ma se desarrolló en más de
2.000 sedes distribuidas en
todo el territorio de la Pro-
vincia, gracias a un trabajo
conjunto entre el Estado pro-
vincial y los municipios.

Escucha "La Ventana Radio"
de lunes a viernes, de 8 a 9 de la mañana,

con la conducción de Carlos Graziolo
Por la FM 106.9 y su repetidora

de Facundo Quiroga 106.9

Comunicate: al 15 517609
ó al 02317-524060

www.Forty40fm.com.ar
ó bajate la  aplicación  Forty 106.9

Abrí La Ventana y deja
que entren las noticias:

y de lunes a viernes
de 17 a 18 hs

y los sábados de 9 a 10
"Cuestión de actitud" con la

conducción de Laly Alfaro
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Entrevistado por Laly Alfaro
en Cuestión de actitud (FM
Forty 106.9) Néstor Zabaleta,
gerente de la Cooperativa de
provisión de obras y servicios
públicos ‘Facundo Quiroga’
Ltda. se refirió a los sucesos de
cortes de energía y la deficien-
cia de otros servicios que presta
la entidad en la última semana
de enero -del 24 al 31 de enero-
donde hubo varios cortes, de
muchas horas alguno de ellos y
a través de redes sociales se co-
noció que algunos comercian-
tes tuvieron inconvenientes.

 ¿Cuál fue la situación que
llevó a ese corte de tantas ho-
ras?

«Hay distintas cosas que nos
están ocurriendo, no una sola.
Lo que ocurrió el lunes 25 de
enero a la noche ya había suce-
dido por la tarde, un corte más
pequeño producto de un cable
de media tensión, cortado, fren-
te a la estación ferroviaria. Pro-
ducto de la gran ola de calor los
cables se dilataron muchísimo.
La realidad es que no están pre-
parados para semejantes días de
calor consecutivos y alto con-
sumo y luego la tormenta que
si bien no fue fuerte en el pue-
blo, si lo fue en la zona rural
próxima a Moctezuma donde
supimos de un corte que no es
visible desde abajo donde van
nuestros operarios y hasta que
se pudo detectar el problema
pasaron varias horas. Ese corte
tan largo se vino a sumar a cor-
tes más chicos que sufríamos
debido al calor, ya que Quiroga
–por suerte- ha ido creciendo y
demandando más energía que
la que demandaba años atrás.
Eso obliga a que tomemos ener-
gía del transformador que está
en Moctezuma y llega a un lí-
mite de protección  que cuando
se supera nos corta.

Nosotros tenemos un reco-
nectador moderno que se puso
años atrás y que los quiroguen-
ses lo notarán, que si hay un
corte, a los 15 segundos vuelve
la energía por el trabajo de ese
reconectador automático. Hace
15 años atrás había que ir hasta
Moctezuma para reponer la
energía y eso demoraba entre
30 y 45 minutos.

Lo que venimos gestionando
desde hace unos años es el au-
mento de la toma de demanda
en el transformador. Eden ha
venido ahora a agrandar ese
transformador, pero el pueblo
crece y demanda más energía;
la demandan las industrias, los
tambos y los pobladores».

El préstamo de energía que
viene desde Martínez de Hoz,
¿es un arreglo entre coopera-
tivas?

«Esa línea eléctrica está he-

La Municipalidad de Nueve de Julio, a través de la Direc-
ción de Gestión Ambiental concretó el 27 de enero una
nueva venta de material reciclable recuperado en la planta
de separación de residuos. En este caso, se trató de 12.000
kg de cartón, plástico y papel con destino a Ezeiza, para ser
reciclados. Es importante aclarar que el dinero que ingresa
por la venta de estos residuos, vuelve al presupuesto de la
Planta de Separación de Residuos, permitiendo el creci-
miento de la misma, para que cada vez más vecinos reciclen
y haya menos residuos en nuestro partido.

Nueva carga
de reciclables

ENTREVISTA: NESTOR ZABALETA

«Riegan y llenan piletas
con agua potable»

Sentido de la oportunidad

La Ventana entre su cierre de edición y su impresión y
distribución en los últimos días de cada mes, encara un
proceso que lleva varios días. Las entrevistas y su consi-
guiente transcripción se hacen mucho antes. En el último
número se expusieron las declaraciones de Néstor Zabaleta
sobre el Parque Fotovoltaico. Cuando apareció el número
238 arreciaban los cortes de energía y el servicio de internet
no era el más óptimo. Zabaleta –no era su culpa- hablaba de
una cosa y la gente reprochaba por otras, totalmente distin-
tas. Llovía y estábamos con un tenedor en la mano. Algo así.
En fin, que puede ocurrir y se puede volver a repetir. Un
sentido de la oportunidad exactamente al revés.

cha hace muchísimos años y es
para compartir en momentos de
crisis y se puede tomar de uno
u otro lado. Pero es una línea
muy pequeña hecha cuando la
demanda energética era otra,
mucho menor».

Cuando hablas de Reconec-
tador Automático (RA) en que
la energía vuelve y parece
arrancar con todo ¿hay algu-
na manera de que nos poda-
mos proteger?

«Nuestro RA está preparado
para volver a los 15 segundos.
Es cierto que cuando vuelve
puede hacerlo más alta que lo
normal, pero la tensión que te-
nemos en Quiroga nunca es
una sobretensión. Los cortes y
reconexiones que ocurren no
son caprichosos por parte de la
cooperativa sino que es el pro-
pio sistema que corta y vuelve
a reconectar».

Consultado sobre los episo-
dios que generan quema de
aparatos electrónicos o infor-
máticos y  reclamos, Zabaleta
respondió: «Ni bien suceden epi-
sodios de este tipo hay que hacer el
reclamo en la sede de la cooperati-
va, explicando lo ocurrido».

¿Qué pasa que se corta to-
dos los días el agua e internet
no anda?

«Con respecto al lunes 1 de
febrero se arregló un caño gran-
de, importante, que estaba roto
en la esquina de Kamikaze (sic)
-Avenida Chacón y La Rioja-
por lo tanto hubo que cortar el
agua. Hoy se cortó en otro ba-
rrio, otro caño y para poder
arreglarlo hubo que repetir el
procedimiento de cortar el
agua. Y cuando se corta la ener-
gía lo sufrimos también en el
agua porque se paran las bom-
bas y dejan de producir y en
verano tenemos el problema del
alto consumo por la enorme
cantidad de piletas que se lle-
nan con el agua potable y no
miramos que esa agua le hace
falta al vecino y sino pasó el
regador riegan con agua pota-
ble (sic) y esa también le falta al
vecino. Estamos pidiendo esa
colaboración desde que empe-
zó el verano, la solidaridad con

el vecino de tratar de cuidar el
agua».

¿Por qué anda tan lento in-
ternet?

«Por lo mismo que decía anterior-
mente, tienen que ir a la sede de
Cetecom y se revisa. También ocu-
rre que con mucha gente en su ho-
gar, por la pandemia, y con tantos
artefactos conectados necesitan más
ancho de banda; para eso hay otros
abonos más amplios para poder con-
sumir un poco más sin dificultades».

También Zabaleta agregó
que: «el servicio fúnebre funciona
con la solidaridad de todos y con-
que todos abonen la factura que lle-
ga en tiempo y forma. La coopera-
tiva atiende a todos los vecinos y
sabemos las dificultades que  oca-
sionó la pandemia y que hubo veci-
nos que tuvieron dificultades, pero
pagando en término los servicios
van a funcionar mejor».

Consultado sobre la tasa de
interés que se cobra para las
facturas en mora, el gerente
de la ‘Cooperativa eléctrica’
respondió que: «la tasa de interés
la establece la OCEBA (Organis-
mo de Control de Energía Eléctri-
ca de la Provincia de Buenos Ai-
res) para toda la provincia de Bs.
As. No participa la cooperativa en
establecer esa tasa de interés. Es
igual a lo que ocurre con la tarifa
eléctrica que es igual en toda la zona
norte de la provincia que también
aplica la OCEBA y es la que noso-
tros aplicamos».

«Comprendo el enojo, porque
yo también soy usuario, como
lo son todos los empleados de
la cooperativa y el mismo Con-
sejo de Administración que es
gente que va a integrar el Con-
sejo Directivo sin cobrar un
peso y ninguno de nosotros
queremos cortar la luz o los ser-
vicios porque se nos antoja. Lo
que ocurrió fue un conjunto de
cosas que desembocó en ese día
con un corte tan prolongado
que nos complicó».
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En el atardecer del domingo
7 de febrero una ruidosa cara-
vana de bomberos voluntarios
de Facundo Quiroga acompa-
ñó la presentación de su nueva
unidad: un Ford 4000 2018-0
km que tras su adquisición fue
enviado en 2019 para carrozar.
Como es de imaginar la pande-
mia hizo lo suyo y los trabajos
de acondicionamiento de la
unidad se demoraron, pero aho-
ra ya está en Quiroga y sus ca-
racterísticas esenciales son: para
incendios y rescates  en planta
urbana y rescate en ruta de ve-
hículos y personas. Como el
cuartel de Quiroga tiene afecta-
do a su servicio también a la
localidad de La Niña, esta uni-
dad por sus características –me-
nor porte, más liviana- está en
condiciones de llegar antes que
la autobomba tradicional.

Las presentaciones de nuevas
unidades y elementos a que nos

Las Bolillas del mesLos Bomberos presentaron
su nueva unidad

tiene acostumbrados Bombe-
ros - casi en forma anual- dis-
paran emociones favorables
para propios y ajenos y es mo-
tivo de orgullo comunitario por
este nuevo logro.

Como broche, la unidad
tiene adherido en su parabri-
sas el nombre del bombero
Rogelio Morresi, en homena-
je a quién tanto colaboro e
hizo para el desarrollo de la
entidad.

Bolilla que sugiere
El Taller Protegido «Mi pe-

queña familia» ha comunicado
que no recibirá por unos días
más descartables para su pos-
terior reciclado porque tiene
sus propios contenedores aba-
rrotados. Algunos vecinos nos
hicieron llegar la sugerencia de
que dada la extensión del pue-
blo existan contenedores en
distintos puntos de la locali-
dad para facilitar el acarreo de
quienes juntan y también el
transporte de los que acarrean.
Contenedores existen en la ciu-
dad cabecera: que lleguen a la
localidad no es una mala idea
que transmitimos para su eje-
cución.

Bolilla que pregunta
La cuadrilla municipal que venía trabajando en el bacheo

y cuyo resultado ha sido aprobado por su eficacia, se retiró
a su lugar de origen, esto es la ciudad de 9 de Julio. La
continuidad de los trabajos quedó a cargo de un nuevo
grupo de trabajadores locales bajo la responsabilidad de la
‘Cooperativa eléctrica’ tras el convenio entre esta entidad y
el municipio. La población se pregunta si se podrá conti-
nuar con la misma eficacia la tarea de reparación del pavi-
mento quiroguense. Ello constituye un lindo desafío puesto
que de lograrse ese objetivo, cuestión que no dudamos será
así, significará una nueva demostración que los nuestros lo
pueden hacer tan bien como los venidos ‘del 9’ y para
encarar otros objetivos posibilitando ahorro y la circulación
virtuosa de dinero dentro de la localidad.

Bolilla que agradece
Los Bomberos Voluntarios de Quiroga hicieron público su

agradecimiento a la agrupación ‘Motoqueros Amigos Solidarios’
por la donación de barbijos para el cuerpo activo.

Bolilla que recomienda
Conocida la situación del doctor Mario Valinoti, Director del

hospital Municipal «Dr. Manuel Arce», que como otros trabaja-
dores de ese centro de salud se contagiaron de Coronavirus,
aquel en declaraciones radiales volvió a aconsejar que: «hay que
agudizar las normas sanitarias y evitar las reuniones en lugares cerra-
dos. Es algo que siempre hay que tener presente».

Bolilla que festeja
La pandemia dejó este año el carnaval en el terreno de los

grandes recuerdos, pero sin embargo se pudo ver a niños jugan-
do con espuma y a los mayores comprando para hijos, nietos y
sobrinos los tarros para mantener la costumbre. Como para que
no quede en el olvido y que el año próximo –vacunas mediante-
se pueda retomar el festejo.

Bolilla que custodia
Transitábamos la ruta 5

el martes 16 de febrero y
llamó la atención la dimen-
sión del camión rojo de una
expresa de transportes y co-
rreos que tiene a su cargo el
traslado de la vacuna a dis-
tintos puntos del país y más
aún porque era precedido
por un móvil de la Policía
Federal y detrás una cara-
vana de otros cuatro móvi-
les de la policía bonaerense
en evidente señal de custo-
dia del material que se
transportaba.
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A partir del 1 de febrero abrió
sus puertas el Centro Físico Qui-
roga, que funciona en la sede
del Club Atlético Quiroga (Ave-
nida Ciudadela y San Juan).

La comunicación la hizo la
entidad violeta en la red social
Facebook, aclarando que el lu-
gar está destinado a los socios y
socias del club y que el proyec-
to hecho realidad era llevado a
cabo en forma conjunta con el
Departamento de fútbol infan-
til e inferiores y en el mismo

Ocupa en el ámbito local par-
te del espacio opositor, al inte-
grar, desde sus comienzos el
Frente Renovador, que hoy
comparte la coalición gober-
nante del Frente de Todos en la
Nación y la provincia de Bue-
nos Aires, entre otras. En una
extensa entrevista para La Ven-
tana radio (Forty 106.9), esta es
sólo una pequeña parte de sus
observaciones sobre el próximo
período escolar.

Si bien jubilado sos un hom-
bre de la docencia ¿Qué opi-
nión tenés sobre la presencia-
lidad en las escuelas?

«Toda decisión política ana-
liza un costo-beneficio; los cos-
tos en este caso serían los con-
tagios y los beneficios son su-
mamente superiores, con la po-
sibilidad real que haya una vuel-
ta atrás, pero veo posible que
comiencen las clases por un
montón de aspectos: creo que
en estos tiempos hemos apren-
dido a cuidarnos, como higie-
nizarnos y la vacuna es un paso
adelante importantísimo; la so-
ciabilización de los alumnos; la
contención que significa la es-
cuela, principalmente en los pri-
meros años, donde es un proce-
so evolutivo fundamental para
el futuro del alumno; futuro pe-
dagógico, de contención fami-
liar y la escuela cumple una for-
mación básica de eso. El maes-
tro como referente emocional,
sobre todo en algunos lugares
del conurbano de extrema po-
breza, situaciones de abuso, de
violencia, de carencias alimen-
ticias, carencias muy grandes
donde la  escuela cumple un
rol fundamental.

Algunos medios están plan-
teando por la falta de conectivi-
dad, etc., pero hay muchísimos
casos de deserción escolar don-
de no se va a solucionar sim-
plemente con eso, sino  con tra-

Entrevista: Claudio
Lovisolo

  Claudio Lovisolo, figura
fundamental en el armado local del
Frente Renovador.

bajadores sociales que se van a
tener que acercar a los chicos
para volverlos a traer a la es-
cuela».

¿Crees que en la provincia
de Buenos Aires está cerca de
concretarse?

«Hay muchas variables porque
las escuelas no son todas las mis-
mas e igual con los recursos de cada
una de ellas. El medio de locomo-
ción de muchas familias: vemos va-
rias familias con 2 o 3 chicos en
moto porque no tienen otra posibi-
lidad. Hay muchas variables y esto
creo que tenemos que ser creativos.
No es todo o nada; o todo el país
igual y todos los municipios igual,
de lunes a viernes y horario com-
pleto. Creo que eso se irá viendo
sobre la marcha y de a poco se verá
la situación de cada lugar. Y repito
si esto no prospera y vuelven los
contagios y habrá marcha atrás y
dará lugar a otra controversia».

Ha ocurrido en otras socie-
dades más avanzadas, que han
comenzado y han debido ce-
rrar y suspender clases ante la
ola de contagios…

«Otra variante es la cuestión
climática; hoy podemos dar cla-
ses con ventanas abiertas, con
más ventilación, hasta en el pa-
tio, pero se tornará complejo
cuando llegue la época invernal.
Por eso digo de la creatividad:
lugares alternativos en lugares
diferentes de cada escuela».

deportivo
DEPORTES

Apertura del Centro Físico Quiroga
han colaborado esencialmente
los socios y socias de la entidad
con sus aportes mensuales, ya
sea con la cuota social o parti-
cipando de eventos virtuales.

La orientación técnica y pro-
fesional del lugar estará a cargo
de los profesores Tomas Maca-
roni y Fabricio Corvalán, quie-
nes –como se aclara en la mis-
ma comunicación- también
aportaron varias máquinas y
mucho trabajo para terminar de
reacondicionar el lugar.

En tanto que Sofía Biagioni
estará a cargo de las clases de
Yoga. En el informe se anticipa
que en próximos días se va a
contar con una nutricionista, la
cual atenderá en la institución.
Trabajaron y colaboraron des-
interesadamente en este empren-
dimiento: Oscar Rodríguez en
albañilería, Santiago Unanua y
Fabricio Suñe en electricidad.
En tanto la aceptación de parte
de los socios y las socias así

como también de toda la co-
munidad ha sido excelente.

Descuentos

Los socios y socias van a con-
tar con un descuento del 20%
en cualquiera de las activida-
des que realicen. Para cualquier
información sobre turnos a los
teléfonos 2317-533662 y 2317-
404412 (gimnasio) y 2317-
622788 (yoga).
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45años

Se están renovando las pla-
zas España e Italia de la ciu-
dad ¿Va a ocurrir lo mismo en
las plazas de las localidades del
distrito?

«Depende del caso; comen-
zamos por Dudignac. Si hace-
mos memoria, en los últimos
dos años las plazas del partido
se renovaron en cuanto a jue-
gos e iluminación; se priorizó
en ese aspecto y ahora toca otra
etapa que son veredas, tarea que
en 9 de Julio se llevó a cabo en
muchas plazas. El presupuesto
es finito (sic) y los tiempos tam-
bién lo son e intentamos sacar-
le el máximo provecho, pero
no podemos hacerlo todo jun-
to. La gestión de Mariano (Ba-
rroso) ha hecho siempre mu-
cho hincapié en la obra pública
en general, pero en mejorar
cuestiones que no son tan caras
económicamente hablando,
pero que sirven y son utilizadas
por la comunidad. La idea es
continuar».

¿En qué situación está el
Polo Educativo, ex edificio de
San Cayetano, en Libertad y
Salta?

«Empezamos ese proyecto en
2014, declarándolo Patrimonio
Histórico. Después el munici-
pio lo pudo comprar. Luego se
firmó un convenio con la pro-
vincia para poder financiar la
obra. La primera etapa se cum-
plió. La segunda nos agarró con
el cambio de gobierno y lamen-
tablemente no se pudo conti-
nuar porque no hubo más fi-
nanciación desde la provincia».

¿Por eso o por la pandemia?
«Puede ser por la pandemia,

pero la provincia desistió de se-

ENTREVISTA: PAOLO BARBIERI

«Estoy dispuesto a competir por los
lugares que sirven para transformar»
El jefe de bancada de Juntos por el Cambio, Paolo
Barbieri, entrevistado para La Ventana radio (Forty FMLa Ventana radio (Forty FMLa Ventana radio (Forty FMLa Ventana radio (Forty FMLa Ventana radio (Forty FM
(106.9))(106.9))(106.9))(106.9))(106.9)) no negó sus legítimas ambiciones de anotarse
para la sucesión del sillón de Barroso y sin nombrarlo
parece decir que el tiempo de Macri ya pasó.

  «No hacemos una negociación política por cargos».

guir financiando la obra. Y la
idea del intendente es poder ha-
cer la segunda etapa en pocos
días con fondos municipales.
Después resta otra tercera eta-
pa planificando generar aulas y
una guardería maternal».

Hasta ahora, según la legis-
lación vigente, Mariano Barro-
so no puede reelegir ¿te anotas
en la carrera de la sucesión?
¿estás preparado para dar ese
paso por la experiencia que te
dieron los interinatos?

«Por supuesto. Me gusta la
política, me encanta lo que
hago y me dedico a esto con
placer y siempre estoy dispuesto
a competir por los lugares que
sirven para transformar a la ciu-
dad (sic). Es lo que nos moviliza
cuando hacemos política. Falta
mucho y el tiempo dirá».

¿Y qué pasa con los radica-
les que integran el frente de
Juntos por el Cambio? Porque
en el ámbito local los dos can-
didatos prometen modificar
ese estado de cosas y su candi-
dato provincial, Gustavo Pos-
se dice que hay que dejar ese
estado de sumisión, que han
estado ninguneados…

«De mi relación con el radi-
calismo no tengo ninguna que-
ja, compartimos bloque y tene-
mos la mejor relación. Esos di-
chos son parte de su campaña
interna; pasa más por hablarle
al afiliado y por otro lado el
bloque de Posse en la provincia
no pertenece a Juntos por el
Cambio y no sé desde que lu-
gar dice eso. Él no es parte de
este frente político. Ojalá que
gane quien gane, el radicalis-
mo siga siendo parte. Creo que

ha sido un espacio que promue-
ve distintos puntos de vista y
después se dirimirá en internas,
como paso en 2015. Cuando se
está en un frente se tiene que
estar dispuesto a estar cuando
se gana y cuando le toca perder
ocupar cargos, tal vez no de con-
ducción. Ojalá todos tengan esa
visión. Tener chances de volver
a ser gobierno es con la unidad».

En un eventual nuevo go-
bierno de Juntos por el Cam-
bio o en una nueva renova-
ción legislativa, ¿están dis-
puestos a ceder alguna secre-
taría o algún par de direccio-
nes? Porque hasta ahora han
sido funcionarios puramente
PRO. ¿O nadie exigió nada?

«Los que no hay es una nego-
ciación política. Nosotros no
hacemos una negociación polí-
tica por cargos en el ejecutivo».

Pero eso no estaría mal, es
parte de la política…

«Lo que pasa es que les da-
mos prioridad a las personas.
Hubo muchísimos funcionarios
que continuaron en la gestión,
que eran de otro partido y hoy
continúan. De parte de Maria-
no no hay una negociación de
decir ‘a ustedes les damos este
lugar’. El nombre es lo que con-

vence y no la identidad partida-
ria. Mariano no les está pre-
guntando a los funcionarios si
son peronistas o radicales, no
le interesa».

¿Le ves posibilidades toda-
vía a la figura de Macri o crees
necesario que aparezca ya una
nueva figura?

«Creo que hay nuevas figu-

ras: Horacio (Rodríguez Larre-
ta), Patricia (Bullrich), Corne-
jo. Creo que el frente tiene mu-
chas figuras».

En estos seis años de gobier-
no local ¿Cuál es aquello que
te molesta o incomoda más
que no hayan podido concre-
tar?

«Muchos. Porque en lo personal
trato de mirar siempre que nos fal-
ta. Luchar contra el conformismo».

¿Qué pasa con el basural?
«El basural es producto de

una decisión de gobierno pési-
ma y que después de dos déca-
das no hemos podido resolver.
Es importante remarcar las cau-
sas: ¿a quién se le ocurrió poner
un basural a 100 metros del Par-
que General San Martín? No
es una locura hoy sino hace 20
años también. El Club San
Agustín y el barrio Fonavi fren-
te a él, ya existían. Esas pési-
mas decisiones de gobierno las
arrastramos casi tres décadas
después».

«El bloque de Posse
en la provincia no

pertenece a
Juntos por el Cambio

y no sé desde que
lugar dice eso».
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«Es un orgullo que alguien con tantos años en la Escuelita de
Futbol del Club Atlético Quiroga llegue a un lugar tan importante
como River. Este año la Escuelita cumple 35 años ininterrumpi-
damente y este hecho revaloriza su función de tantos años.

Que José haya llegado a este presente es un reflejo para los
chicos de la localidad, que con esfuerzo y sacrificio pueden
lograr sus objetivos. Además del talento que tiene José lo suyo
fue todo dedicación y sacrificio en el día a día.

El CAQ está gestionando el mecanismo de solidaridad por-
que los derechos de formación el CAQ ya los cobró cuando José
pasó de Rivadavia (L) a Gimnasia. El mecanismo de solidari-
dad le corresponde a nuestro club porque José Antonio estuvo
desde los 12 años hasta los 17 integrando las inferiores y jugan-
do más de media docena de partidos en primera división».

Pero a mediados de septiem-
bre se produjo un cimbronazo
en el fútbol argentino: Diego
Armando Maradona, llegó a
Gimnasia para dirigirlo. Des-
pués de sus primeros días al
frente del conjunto platense y
de la derrota contra Racing en
su estreno, Diego decidió acer-
carse a una práctica del equipo
de reserva en busca de nuevas
figuras para un plantel sin bri-
llo. Al día siguiente, Paradela
se entrenaba nuevamente con
la Primera y quedaba incluido
entre los concentrados para
viajar a Córdoba al encuentro
contra Talleres. Las crónicas de
los diarios dicen que para el me-
jor jugador de todos los tiempos
fue amor a primera vista.

Fue el 23 de septiembre,
cuando el hijo de César y Ma-
ría José, ingresó a los 43 minu-
tos del primer tiempo en reem-
plazo del lesionado Franco
Mussis y ya no salió más. Aque-
lla noche recibió su primera tar-
jeta amarilla. De los nueve par-
tidos siguientes fue titular en
ocho, mientras que, en el res-
tante, contra Central Córdoba

EL SUEÑO HECHO REALIDAD:

El otro personaje de esta historia

Cada jugador llega al mundo del fútbol desde hace unos
años con un representante. Si no lo tiene lo debe buscar. Los
mismos clubes lo exigen. En el caso de José Antonio Parade-
la su representación está a cargo de Elvio Toledo, alguien que
jamás pone objeciones cuando se lo ha consultado sobre su
representado o por otras cuestiones. Desde su llegada a Gim-
nasia hasta estas horas en River, ha sido Elvio quién se ha
movido como el otro personaje de la historia. Como buen
hombre de la comunicación, sabe moverse en ese ámbito que
les es familiar y ha sabido llevar las gestiones de José con
calma y tranquilidad, sobrellevando sobre sus espaldas la
ansiedad del principal protagonista, sin agitaciones, sin inco-
modarse y sin fastidio. Ese hombre nunca ha puesto objecio-
nes y su teléfono siempre está abierto para hablar con todos,
este periódico incluido y contar las extrañas situaciones que el
mundo de las negociaciones deportivas tiene en su interior.

Viene de Tapa, Col. 2

de Santiago del Estero, ingresó
a los 12 por otro averiado, Ma-
tías García, y fue decisivo para
la primera victoria de Gimna-
sia en el Bosque en la tempora-
da. Esa tarde tuvo una actua-
ción consagratoria y las tribu-
nas terminaron coreando su
nombre. Tan bueno fue su ni-
vel durante el trimestre que, a
fines de noviembre, la dirigen-
cia decidió extenderle por un
año el contrato que vencía a

mediados de 2021 y agregarle
una cláusula de rescisión de
nueve millones de dólares.

El 2020 comenzó con un tor-
neo que finalizó en marzo y
todo se paró por la pandemia.
El 25 de noviembre el fútbol
mundial sufre otro cimbronazo
con la dolorosa muerte de Die-
go Maradona y se pudo ver a
José Antonio, junto a sus com-
pañeros entrar y salir de la Casa
Rosada acongojados después
de dar el último adiós al ídolo.
En el nuevo torneo que comen-
zó en los últimos meses del año,
con el interinato de Martini y
Messera, jugó siete partidos
desde el arranque de los 11 que
duró la Copa. 

Por ahora, el pibe que nació
aquí y jugó con la camiseta del
violeta deberá pasar por un ló-
gico período de adaptación por
todo lo que significa River y lo
que rodea a ese nombre. «Soy
un jugador que siempre va a
dar todo por los colores que le
toque defender. Estoy muy fe-
liz, es un sueño para mí», dijo
José Paradela, el pibe de Qui-
roga, al que en un solo día en
River le hicieron más notas que
en toda su etapa anterior.

Declaraciones de Facundo
López, presidente del
Club Atlético Quiroga

Ese Chico
ese chico
ese que las cámaras enfocan y los periodistas rodean
es José...
si, Jose Paradela
el mismo que pasaba corriendo con sus hermanos por la
vereda de enfrente, o por la calle, cuando yo leía en la vereda
es el mismo
que hizo la escuela y corría en el patio
es el mismo
que junto a sus hermanas hacían equilibrio en
el cordón de la vereda, o jugaban picaditos
en la calle que era de tierra...
el Jose
que todos conocemos,
que todos queremos porque es de acá,
del pueblo, donde somos pocos y nos conocemos mucho
donde hoy
estamos todos contentos
donde hoy, y los días previos
miramos ansiosos los programas deportivos
para ver o escuchar algo que hable de su persona...
Un abrazo enorme a su familia, a la que quiero mucho
un deseo infinito de que su carrera deportiva sea grandiosa
y corone el esfuerzo que él realiza, para cumplir sus sueños
grande Jose (así sin acento)

(Nora Ledesma)

  Primeras
palabras como
nuevo jugador
de River luego
de los exáme-
nes médicos.

  Presentación oficial de los nuevos refuerzos: Martínez, PARADELA, Maidana, D'onofrio (presidente),
Gallardo (DT), Palavecino, Vigo y Fontana.

  Junto a Fontana en la revisión médica.

  Primer entrenamiento.

José Paradela: el verdadero
jugador del pueblo


